

# RÉSUMÉ DU RIEM

Options visant à soutenir les pratiques de prescription appropriées : examen de la portée

## Résumé

- Nous avons examiné la portée des options visant à soutenir les pratiques de prescription appropriées.

## Messages clés

- Les stratégies, les politiques et les plans d'action jettent les bases de changements coordonnés à l'échelle du système au chapitre de l'utilisation des médicaments.
- Les programmes, les initiatives et les outils ou ressources pratiques sont les effecteurs terminaux qui entraînent des améliorations opérationnelles sur le terrain et un jour, idéalement, de vastes retombées dans l'ensemble du système.

- **Auteurs :** membres de l'équipe MAGIC

Pour en savoir plus, prière d'écrire à :  
George A. Wells  
[gawells@ottawaheart.ca](mailto:gawells@ottawaheart.ca)

## Quelle est la situation actuelle?

- L'utilisation appropriée des médicaments comporte trois axes : la sélection d'options adéquates de gestion des médicaments; le choix d'un médicament adapté au cas à traiter, s'il s'avère nécessaire; l'utilisation sûre et efficace des médicaments.
- Un résumé complet des approches systémiques relatives à l'utilisation appropriée des médicaments (programmes, stratégies, politiques, etc.) au Canada et à l'étranger s'imposait.

## Quel était le but de l'étude?

- L'objectif du projet était d'examiner et de dresser un inventaire des différentes approches systémiques canadiennes et étrangères relatives à l'utilisation appropriée des médicaments.
- Cette étude comprenait une évaluation de l'ampleur et de la portée des approches, un examen de leur nature ainsi que la définition des principales caractéristiques et retombées.

## Comment l'étude a-t-elle été menée?

- Cette étude a été menée en appliquant une méthodologie d'examen de la portée.
- La recherche a ciblé la documentation non publiée disponible entre janvier 2002 et octobre 2016 en ce qui touche les pays suivants : l'Allemagne, l'Australie, le Canada, le Danemark, les États-Unis, la Finlande, la France, la Nouvelle-Zélande, les Pays-Bas, le Royaume-Uni et la Suède.

## Qu'a révélé l'étude?

- L'étude a permis de relever et d'examiner 199 approches concernant l'utilisation appropriée des médicaments, catégorisées par stratégies ou politiques (n=29), organisations (n=41), programmes ou initiatives (n=94) et outils ou ressources (n=35).
- Les résultats ont été communiqués à l'utilisateur des connaissances qui en a fait la demande. Certains renseignements provenant de pays employant des méthodes particulièrement efficaces feront l'objet d'un examen plus poussé, et de nouveaux domaines d'intérêt ont été désignés pour la poursuite des recherches.
- Le principal défi résidait dans les grandes quantités d'informations disponibles. Ainsi, la limite prédominante de l'étude concernait son exhaustivité. Bien que les résultats de l'étude comprennent près de 200 approches employées dans une multitude de pays, l'étude ne prétend pas être exhaustive.

Cette recherche a été financée par le Réseau sur l'innocuité et l'efficacité des médicaments des IRSC et réalisée par des chercheurs affiliés au Groupe sur les méthodes et les applications pour la comparaison indirecte (MAGIC) et au Centre de méthodes de recherche en cardiologie de l'Institut de cardiologie de l'Université d'Ottawa.

